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Serviços públicos 
têm funcionamento 

alterado em função das 
festividades de fim de ano

Feira 
Noturna do 
Imigrantes 
volta a ser 
realizada 
a partir 
desta 

semana

Ace Holambra dá dicas 
para comerciantes 

arrasarem nas vendas de 
Natal

Águas de Holambra 
implanta novo sistema de 

atendimento

Mercado de flores 
cresce em 2021 e têm 
boas perspectivas para 

o próximo ano

Covid-19: Holambra 
registra 5 casos ao longo 

da semana e alcança 
111 dias sem mortes

Jack Flores e Grêmio 
Holambra disputam a final 

da Copa de Futebol Amador 
neste domingo

Natal Mágico de 
Holambra é retomado 

nesta sexta com 
apresentações artísticas 

Em Brasília, Fernando Capato busca novos investimentos 
para Holambra

O prefeito Fernando 
Capato esteve em Brasília 
essa semana, nos dias 14 e 
15 de dezembro, para uma 
série de compromissos 
voltados à captação de 
investimentos para Ho-
lambra.

Durante o período em 
que esteve na capital, 
Fernando se reuniu com o 
deputado federal Capitão 
Derrite e com o presi-
dente do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação, o FNDE, Mar-

celo Lopes da Ponte, para 
falar sobre o direciona-
mento de recursos para a 
construção de uma nova 
creche na cidade e com-
pra de mobiliário para 
as unidades de ensino já 
existentes.

Capato foi recebido 
também pelo senador 
José Aníbal e solicitou 
verba para a área da Saú-
de. O chefe do executivo 
da Cidade das Flores par-
ticipou ainda de reuniões 
nos Ministérios do Turis-

mo e Cidadania e se en-
controu com o deputado 
federal Carlos Sampaio. 
“Tivemos reuniões com 
boas perspectivas para 
nosso município. Esse 
trabalho de relaciona-
mento com lideranças fe-

derais é essencial e extre-
mamente necessário para 
o desenvolvimento de 
Holambra, pois comple-
mentam nosso orçamento 
e nos permitem avançar 
ainda mais”, disse.

O domingo vai ser de 
decisão. Jack Flores e 
Grêmio Holambra vão 
disputar a taça da Copa 
de Futebol Amador da 
cidade. A partida será 
realizada no Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato às 
9h30. O jogo é aberto 
ao público e a entrada é 
gratuita.

Os times garantiram 
as vagas na final depois 

de emocionantes dispu-
tas de pênaltis realizadas 
no último domingo, 12 de 
dezembro, no gramado 
do Municipal. O Jack 
Flores bateu o Vila Nova 
por 8 a 7 depois de um 
empate em 1 a 1 no tempo 
regulamentar. Já o Grê-
mio Holambra venceu 
o Los Hermanos por 4 a 
2 após uma partida sem 
gols.

De acordo com o Ibra-
flor - Instituto Brasileiro 
de Floricultura - o merca-
do teve um grande ganho 
de eficiência, principal-
mente com os investimen-
tos em infraestrutura, 
tecnologia de produção e 
comercialização, além de 
redução nas perdas.

O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra – estima o crescimento 
médio de 15% em 2021, 
considerando as variações 
por segmento (flores de 
corte, em vaso, plantas 
verdes e suas inúmeras 
variedades, além de pro-
dutos para paisagismo).

O Natal Mágico de Hol-
ambra, um grande espetá-
culo de luzes, decorações 
e atrações natalinas, volta 
a ser realizado nesta sex-
ta-feira, dia 17 de dezem-
bro, e, diferentemente 
das semanas anteriores, 
segue, sem pausas, até o 
dia 23 com apresentações 
artísticas. Nos dias 18 e 19, 
sábado e domingo, serão 
realizadas as encantadoras 

Paradas de Natal: um des-
file, embalado por muita 
música, carros alegóricos, 
Papai Noel, Noeletes e 
outras atrações. O ponto 
de saída é a Praça do Ben-
to, em frente à Prefeitura. 
Já a Praça dos Pioneiros, 
que conta com área de al-
imentação e abriga a Casa 
do Papai Noel, irá receber 
apresentações gratuitas 
todos os dias.

Balanço divulgado pelo 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
revelou nesta quinta-fei-
ra, dia 16 de dezembro, o 
registro de 5 novos casos 
de Covid-19 na cidade ao 
longo dos últimos 7 dias. 
O município alcança ago-
ra 111 dias sem mortes em 
função da doença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pande-
mia, 2.146 casos e 15 óbi-
tos. Neste momento, 12 
pessoas aguardam, em iso-
lamento domiciliar, o re-
sultado de exames. O bair-
ro Imigrantes soma 600 
confirmações, seguido do 
Centro com 202 e do Groot 
com 192 registros.

Com a aproximação do 
fim do ano e a queda na 
demanda de atendimento 
por causa de festividades 
e das férias, a Prefeitura 
realiza um redimension-
amento das atividades 
em diversos setores da 
administração pública. 
Assim, os serviços terão 
expediente alterado entre 

os dias 20 de dezembro e 
2 de janeiro.

As unidades básicas 
de saúde do Fundão e do 
Palmeiras irão fechar em 
20 de dezembro e serão 
reabertas na segunda-fei-
ra, dia 3 de janeiro. Os 
PSFs Santa Margarida e 
Imigrantes suspenderão as 
atividades nos dias 24 e 31.

A partir desta quin-
ta-feira, 16 de dezembro, 
o bairro mais populoso de 
Holambra volta a ser palco 
da feira noturna mais sab-
orosa da região, a “Quin-
ta-Feira de Sabores”, real-
izada no entorno da Praça 
dos Imigrantes, próxima à 
caixa d’água.
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Papai Noel 
entrega 

presentes 
do Natal 

Mágico de 
Holambra 

neste 
sábado

O Papai Noel estará neste 
sábado, dia 18 de dezem-
bro, no Estádio Municipal 
Zeno Capato para entregar 
milhares de presentes para 
crianças de até 12 anos de 
idade que estudam na rede 
pública municipal de en-
sino de Holambra. A ação 
é parte do Natal Mágico, 
promovido pela Prefeitura 
com apoio do Fundo Social 
de Solidariedade.
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Regras para aposentadoria serão atualizadas em 
janeiro 

As relações trabalhistas pós-pandemia

Amor na medida certa

João Badari*

Os brasileiros que 
planejam se aposentar 
por meio das chamadas 
“regras de transição” de-
vem ficar atentos à atu-
alização dessas normas 
a partir de 1º de janei-
ro de 2022. As medidas 
transitórias são voltadas 
a quem estava próximo 
de obter o direito de se 
aposentar em 13 de no-
vembro de 2019, quando 
passou a valer a reforma 
da Previdência. Os segu-
rados que não adequarem 
o planejamento da apo-
sentadoria à atualização 
das regras correm o risco 

de serem prejudicados 
por demorarem mais 
para se aposentar, além 
de receberem um valor 
menor do que têm direito. 
Outra mudança que já 
está valendo desde o in-
ício de dezembro e pede 
atenção é a nova tabela do 
fator previdenciário.

As regras de tran-
sição se modificam anual-
mente e são uma espécie 
de ‘meio termo’ para os 
segurados que já estavam 
contribuindo ao INSS, 
porém não haviam con-
cluído os requisitos para 
dar entrada na aposenta-
doria quando a reforma 
foi aprovada. Entretanto, 

se o segurado já cumpria 
os requisitos e ainda não 
pediu o benefício, ou se 
pediu em data posterior, 
pode ficar tranquilo. O di-
reito às regras anteriores 
à reforma será respeitado.

Em regra geral, a 
reforma instituiu uma 
idade mínima de 62 anos 
para as mulheres, e de 
65 anos para os homens, 
como critério para obter a 
aposentadoria. Também 
há um tempo mínimo de 
contribuição de 15 anos 
para as mulheres e de 
20 anos para os homens, 
isso para àqueles que se 
filiaram ao INSS após a 
reforma da previdência.

Entretanto, a reforma 
do sistema previdenciário 
também prevê uma série 
de regras de transição. 
Uma delas, a regra de 
transição que permite a 
aposentadoria por tempo 
de contribuição acumu-
lado e da idade mínima 
será atualizada a partir de 
janeiro, de modo que as 
mulheres precisarão atin-
gir 57 anos e 6 meses de 
idade para se aposentar 
e, os homens, 62 anos e 6 
meses de idade. Há ainda 
o critério mínimo de 30 
anos de contribuição para 
as mulheres e de 35 anos 
para os homens. Esta reg-
ra anualmente sobe em 

6 meses para ambos os 
sexos, até atingir 62 anos 
para mulheres e 65 para 
os homens.

Outra regra que muda 
é a regra dos pontos, ou 
seja, a soma da idade 
mínima com o tempo de 
contribuição. A somatória 
exigida irá subir para 89 
pontos, no caso das mul-
heres, e para 99 pontos, 
no caso dos homens. Por 
exemplo, no ano de 2020, 
uma mulher com 57 anos 
de idade e com 30 de 
contribuição poderia se 
aposentar. Em 2021, ela 
precisa ter, no mínimo, 
58 anos de idade e 30 
anos de contribuição, e 

em 2022 essa mulher 
precisará ter 59 anos de 
idade.

As mulheres também 
serão afetadas no caso da 
regra de transição que 
traz como critério ape-
nas a idade mínima. As 
seguradas passam a se 
aposentar com 61 anos e 
6 meses a partir de 2022, 
em 2023 atingirão o teto 
de 62 anos de idade para 
aposentar-se.

 
*João Badari é ad-

vogado especialista em 
Direito Previdenciário e 
sócio do escritório Aith, 
Badari e Luchin Advo-
gados

Roberto Karam Jr*

Com toda essa situ-
ação no mundo, empresas 
e colaboradores tiveram 
que encontrar meios para 
encarar a crise e uma 
das saídas foi apostar no 
empreendedorismo, de 
um modo que esse pens-
amento empreendedor 
conseguisse auxiliar nos 
negócios. Para os em-
presários de longa data, 
a tecnologia que também 
faz parte do empreender 
tem sido a melhor aliada, 
em conjunto das estraté-
gias que valorizam o fa-
tor humano. Já para os 
colaboradores, entender 
o ambiente de trabalho 
como algo mutável é a 
saída mais adequada, es-
pecialmente para aqueles 
que esperam melhorar 
seu desempenho.

Segundo o Portal do 
Empreendedor, do gov-

erno federal, nos nove 
primeiros meses de 2021, 
o número de microem-
preendedores individu-
ais, também conhecidos 
como MEIs, no país cres-
ceu 14,8%, em compara-
ção ao mesmo período do 
ano anterior, chegando a 
10,9 milhões de registros. 
Tais números revelam o 
impacto que a pandemia 
teve no mercado, fazen-
do com que o brasileiro 
buscasse novos modelos 
de gerar renda e suste-
ntar sua família. Com 
certeza, esses novos em-
preendedores, indepen-
dentemente da dimensão 
de seus negócios, farão 
diferente do que fez em 
seu último emprego e 
vão se empenhar ainda 
mais. Vão sair da zona de 
conforto.

Sem dúvida, daqui 
para frente, as relações 
trabalhistas serão trans-

formadas, alguns merca-
dos serão extintos e tantos 
outros vão surgir ou vão 
ganhar força. A mesma 
perspectiva ocorre para 
o comportamento dos 
colaboradores e suas ativ-
idades. Como diretor da 
KRJ - indústria de conec-
tores, há mais de 15 anos, 
consegui acompanhar 
a defasagem da mão de 
obra e do comportamento 
distorcido, que por vezes 
atrapalharam o fluxo de 
produção e, consequen-
temente, o produto final.

No futebol, é comum 
que os técnicos peçam 
aos jogadores que usem 
na partida o método da 
“bola redonda”, que é 
basicamente um conceito 
de que todos façam sua 
parte, exatamente como 
deve ser, levando em con-
sideração suas posições 
e áreas em que atuam. 
Dessa forma, com todos 

levando o jogo como deve 
ser feito, o resultado é ex-
celente, pois cada um faz 
sua parte e não prejudica 
o colega que receberá a 
bola em seus pés.

Esse esquema é uma 
perfeita analogia aos mei-
os de produção porque, se 
todos colaborarem com 
exatamente o que precisa 
ser feito em seus cargos, o 
trabalho final será eficaz 
e não apenas eficiente. 
Eficiência é o que todos 
os funcionários necessi-
tam ter para alcançar o 
resultado esquematizado 
ou até mesmo melhor.

O pensamento em-
preendedor contemp-
la perfeitamente o con-
ceito de “bola redonda”, 
como descrevi, pois, é 
imprescindível exercer 
as funções com eficiência 
para atingir um resultado 
eficaz. Se o empreende-
dor estiver, por enquanto, 

traçando um caminho 
solo, é necessário que 
esse esquema seja ainda 
mais bem feito. Por isso, a 
tendência pós-pandemia 
é que o mercado de tra-
balho empregue pessoas 
empreendedoras, que ag-
reguem ao seu ambiente 
de trabalho ideias inova-
doras, comportamento 
fora da caixa e uma mão 
de obra qualificada.

No terceiro trimestre 
deste ano, o Brasil obteve 
a taxa recorde de 14,6% 
em desemprego, com 14,1 
milhões de perdas de pos-
tos de trabalho, segundo 
o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). Ou seja, são mui-
tas pessoas à procura de 
recolocação no mercado, 
tentando se reerguer de 
alguma forma. Portanto, 
seja como colaboradores 
em empresas ou criando 
seu próprio negócio, a re-

alidade é que o brasileiro 
precisa encontrar novos 
métodos de gerar renda e 
sobreviver à crise instau-
rada pela pandemia do 
novo coronavírus.

Acredito que o em-
preendedorismo e a re-
sponsabilidade no de-
sempenho das funções 
do trabalho são as at-
uais tendências e vão 
se estender para a fase 
de pós-covid, que tanto 
ansiamos. Vale ressaltar 
que a capacitação é out-
ra maneira concreta de 
se reestabelecer como 
profissional, especial-
mente em um mercado 
tão concorrido. Então, 
é importante ficar em 
alerta referente às atuais 
modalidades de emprego, 
educação e negócios.

*Roberto Karam Jr. 
é engenheiro elétrico e 
diretor presidente da KRJ

Por Beatriz Ferlin, 
clínica geral veterinária 
do Hospital Veterinário 
Taquaral, em Campinas

Nos últimos anos 
o mundo vem passan-
do por transformações 
e isso também inclui a 
relação entre pessoas e 
animais. Atualmente, eles 
estão vindo cada vez mais 
para dentro de casa e são 
considerados por mui-
tos como “integrantes da 
família”. Foi a partir desse 
estreitamento da relação 
entre pets e seus donos 

que a medicina veterinária 
começou a crescer.

Segundo um estudo 
do Fundo de População 
das Nações Unidas (UN-
FPA), na década de 1960 
as famílias brasileiras 
tinham, em média, seis 
filhos. Atualmente, esse 
número caiu para 1,7. Em 
contrapartida a essa re-
dução das pessoas, temos 
um aumento no número 
de animais por família. 
Segundo levantamento 
da Associação Brasileira 
da Indústria de Produ-
tos para Animais de Esti-

mação (Abinpet), o Brasil 
tem a quarta maior popu-
lação de pets do mundo.

A humanização dos 
pets tem uma explicação: 
os animais ocupam um 
lugar especial nas famílias 
hoje em dia. Passaram 
do quintal para dentro 
de casa e em vez de res-
tos de comida, recebem 
tratamento com uma al-
imentação balanceada. 
Passaram a ser muito mais 
que um bicho de esti-
mação e são considerados 
como filhos por muitas 
pessoas.

Limite é uma linha 
tênue

O termo humanização 
também pode ser classifi-
cado como antropomorfis-
mo, que é o ato de atribuir 
aos animais características 
e sentimentos humanos. O 
problema é que idealizar 
isso nos bichinhos pode 
provocar muitas vezes 
a perda do instinto do 
animal e das suas neces-
sidades básicas.

Nesses casos notamos 
mudanças de comporta-
mento, como agressivi-
dade, ansiedade de sepa-
ração, medos, manias de 
fazer as necessidades em 
lugares impróprios, exces-
so de latidos, lambeduras 
psicogênicas, dificuldade 
de socialização com outros 
pets e perda de hábitos da 
espécie.

Por tudo isso, é preci-
so amar seu pet de forma 
saudável, sem permitir 
que ele esqueça da sua 
essência. O tutor precisa 
liderar, educar e saber diz-
er não. Hoje notamos que 

muitas vezes quem domi-
na a relação é o animal.

É importante salientar 
que alguns “comporta-
mentos humanos” são 
saudáveis e não provocam 
danos à rotina do pet. 
Nesses casos, podemos 
citar o uso de roupinhas, ir 
ao pet shop para realização 
de tratamentos, dormir na 
cama, subir no sofá, usar 
perfumes, fazer festa de 
aniversário, sair com dog 
walker (passeador de cães) 
e participar das atividades 
da família em locais pet 
friendly.

O que não fazer
O que o tutor deve evi-

tar é forçar comportamen-
tos que, ao longo do tem-
po, podem causar danos 
psicológicos e físicos ao 
animal. Nesses excessos se 
enquadram, por exemplo, 
as pessoas que colocam 
seus cães para fazer as 
refeições sentados à mesa, 
numa cadeira. Isso não é 
saudável, pois a anatomia 
do cão não foi feita para 
que ele se alimente des-
sa forma. Com o passar 
dos anos, o animal pode 
ter sérios problemas or-
topédicos por conta desse 
hábito.

T a m b é m  n ã o  é 
recomendável que famílias 
vegetarianas ou veganas 
tentem impor que seu 
pet também seja. Cães e 
gatos são carnívoros, to-
talmente dependentes do 
metabolismo da proteína 
animal. A longo prazo, 
isso vai acarretar várias 
doenças metabólicas que 
reduzirão a longevidade 
dos animais.

Outro hábito nocivo 
são os exageros com a 
alimentação, com uso ex-
agerado de petiscos ou da 
própria ração ou comida 
natural. A consequência 
é o sobrepeso e todos os 
problemas associados à 
obesidade.

Temos também out-
ra questão polêmica em 
relação à humanização: 
uso de fantasias, tinturas 
de pelo e unhas. Antes de 
mais nada, é preciso ver-
ificar se os materiais não 
causam danos à saúde do 
animal. Depois, é impor-
tante notar se o animal 
está confortável com aq-
uilo. Tudo tem limite e 
o dono deve ficar atento 
para perceber se o animal 
não está bem com aquela 
situação.

Uma consequência 
grave da humanização 
excessiva é que muitos 
cães passam a não se enx-
ergar mais como tal. De-
sta forma, não farejam, 
não se sujam, não saem 
de casa e nem interagem 
com outros cachorros. 
Tendem, inclusive, a ficar 
mais reativos a outros ani-
mais da mesma espécie. Já 
atendi pacientes que não 

aceitam ficar na coleira, 
não querem ir para o chão 
e preferem ficar no colo do 
tutor ou dentro de bolsas. 
E isso não é saudável.

Felinos
Por outro lado, os ga-

tos sofrem menos com a 
humanização devido ao 
seu comportamento. Os 
gatos foram domestica-
dos, mas não no mesmo 
nível que os cães. Ou seja, 
conseguiram manter a es-
sência felina. Mas isso não 
quer dizer que eles não 
sejam apegados aos seus 
donos. Pelo contrário, 
são muito carinhosos e 
gostam de atenção. A dif-
erença é que, por serem 
mais independentes, sof-
rem menos ao ficar soz-
inhos, mas precisam de 
estímulo para não ter, por 
exemplo, problemas com 
obesidade.

A humanização acon-
tece por excesso de amor e 
pela necessidade que nós 
humanos temos de nos 
sentirmos amados. Nós 
queremos proteger e estar 
por perto e isso, em doses 
exageradas, pode provo-
car reflexos negativos para 
os animais.

MEU PAI TEM OUTRA COR

Minha pele é pardacenta, 
o cabelo pixaim.

Meus pais são anjos do Céu
que Jesus mandou para mim.

As paredes do orfanato
foram cerceio para mim.

Sabia que a orfandade
um dia teria fim.

Por detrás da porta tosca
ouvir alguém dizer:

- Quero um filho para criar.
E, no meu lar, vai crescer.

Era um branco desbotado,
com cara de bom amigo.
Rezei com tanto fervor,
ele me levou do abrigo.

Fui tratado como rei,
com ele junto comia.

No livro no qual assinou meu pai,
Deus também assinaria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Jar-
dineiro da Alma, volume 1, da coleção Men-
sagens de fé (Editora O Artífice-editoraoar-
tifice.com.br/). Em homenagem ao Dia do 

Órfão que se comemora em 23 de dezembro.



Página 317 de Dezembro de 2021

INVESTIMENTOS:

Prefeito cumpriu uma série de compromissos voltados à captação de investimentos para Holambra
O prefeito Fernando 

Capato esteve em Brasília 
essa semana, nos dias 14 
e 15 de dezembro, para 
uma série de compromis-
sos voltados à captação 
de investimentos para 
Holambra.

Durante o período em 
que esteve na capital, 
Fernando se reuniu com 
o deputado federal Capi-

tão Derrite e com o presi-
dente do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação, o FNDE, Mar-
celo Lopes da Ponte, para 
falar sobre o direciona-
mento de recursos para a 
construção de uma nova 
creche na cidade e com-
pra de mobiliário para 
as unidades de ensino já 
existentes.

Capato foi recebido 
também pelo senador 
José Aníbal e solicitou 
verba para a área da Saú-
de. O chefe do executivo 
da Cidade das Flores par-
ticipou ainda de reuniões 
nos Ministérios do Turis-
mo e Cidadania e se en-
controu com o deputado 
federal Carlos Sampaio.

“Tivemos reuniões 

com boas perspectivas 
para nosso município. 
Esse trabalho de relacio-
namento com lideranças 
federais é essencial e ex-
tremamente necessário 
para o desenvolvimento 
de Holambra, pois com-
plementam nosso orça-
mento e nos permitem 
avançar ainda mais”, dis-
se.

Em Brasília, Fernando Capato busca novos investimentos 
para Holambra

Da Redação

Secretaria de Turismo 
e Viagens e Sebrae-SP vão 
capacitar empresários e 
agentes públicos para ob-
tenção de crédito; tam-
bém foram apresentadas 
duas regiões do programa 
Rotas Gastronômicas SP

O Governador João 
Doria anunciou nes-
ta quinta-feira (16), no 
Palácio dos Bandeirantes, 
a liberação de R$ 400 
milhões para obras e mel-
horias de infraestrutura 
de 210 cidades turísticas 
do estado de São Pau-
lo - 70 estâncias e 140 
Municípios de Interesse 
Turístico (MITs).

“Estamos retomando a 
atividade turística em São 
Paulo, porque aqui temos 
vacina. A capital de São 
Paulo é a capital mundial 
da vacina. Por isso, po-
demos retomar as ativi-
dades turísticas aqui, com 
cuidado, com zelo, usan-
do as nossas máscaras, 
fazendo o distanciamen-
to sempre que possível e 
respeitando os protoco-
los sanitários”, afirmou 
Doria.

Os recursos são prove-
nientes do Departamento 
de Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur), vin-
culado à Secretaria de Tur-
ismo e Viagens. Além dos 

R$ 400 milhões, dividi-
dos em 350 convênios, em 
2021 foram saldados os 
restos a pagar de gestões 
anteriores, que chegaram 
a R$ 100 milhões.

Além de deixar as ci-
dades turísticas mais bem 
preparadas, as obras aju-
dam na manutenção de 
empregos em outros seto-
res, como construção civ-
il, transportes e comércio 
em geral. Desde 2019, já 
foram liberados R$ 527 
milhões para as cidades 
turísticas.

Retomadas dos 
negócios

Na ocasião, a Secretaria 
de Turismo e Viagens e o 
Serviço Brasileiro de Apo-

io às Micro e Pequenos 
Empresas de São Paulo 
(Sebrae-SP) assinaram 
um termo de parceria 
para capacitar empresári-
os e agentes públicos para 
obtenção de crédito para 
a retomada dos negócios. 
O programa é dividido 
em atividades presenci-
ais, híbridas e online, com 
consultorias individual-
izadas, que cobrirão as 49 
regiões turísticas do esta-
do.

“Empresários e mes-
mo as prefeituras têm di-
ficuldade para entender e 
acessar linhas de crédito. 
A parceria com o Sebrae 
foi estruturada para deix-
ar todos mais bem prepa-

rados para a retomada 
dos negócios”, destacou 
o Secretário de Turismo 
e Viagens, Vinicius Lum-
mertz.

Os atendimentos terão 
início na segunda quinze-
na de janeiro. Serão três 
eixos: mobilizar e sensi-
bilizar os empresários do 
setor sobre o programa e a 
disponibilidade de linhas 
disponíveis no mercado; 
capacitações, consultorias 
individuais e oficinas para 
elaboração de projetos; e 
orientação com foco no 
acesso ao mercado, ofere-
cendo ferramentas para a 
formatação de produtos 
turísticos competitivos.

Rotas Gastronômicas

O Governo de São Pau-
lo também apresentou 
nesta quinta duas regiões 
do programa Rotas Gas-
tronômicas SP: Vale do 
Ribeira e Vale do Paraíba 
? Mantiqueira. A iniciativa 
vai mapear sete regiões do 
estado para divulgação e 
fortalecimento da cadeia 
culinária local.

Em cada rota são ma-
peados empreendedores 
com base em representa-
tividade local, autentici-
dade, qualidade do pro-
duto e facilidade de acesso 
dos turistas à produção 
rural. Mais informações 
estão no link https://
www.sppratodos.com.br/
rotasgastronomicas.

SP libera R$ 400 milhões para 210 cidades 
turísticas

De Pedreira

Pedreira é a terceira 
Cidade mais desenvol-
vida da Região Metro-
politana de Campinas, 
tendo à frente Holambra 
e Indaiatuba. Os dados 
fazem parte dos estudos 
realizados pelo Institu-
to Aquila, no qual a Ca-
pital Nacional da Por-
celana obteve 69.3, no 
IGMA (Índice de Gestão 
Municipal Aquila), con-
tra 73,51 (Holambra) e 
71,25(Indaiatuba). Vale 
pontuar que o IGMA 
do Estado, o segundo 
do ranking nacional, é 
64.22, tendo 0,46 a me-
nos que Santa Catarina 

(64,68, que lidera). As 
médias do Estado de São 
Paulo são: 62,05 (Fiscal), 
71,61 (Educação), 51,46 
(Saúde), 64,51 (Infra) e 
71,48 (Desenvolvimen-
to).

Para o resultado final, 
foram avaliados cinco pa-
tamares: eficiência fiscal 
e transparência (65,3), 
educação (82,04), saú-
de e bem-estar (51,54), 
infraestrutura e mobi-
lidade urbana (70,65) 
e desenvolvimento so-
cioeconômico e  ordem 
pública (76,99). A soma 
deles forma o IGMA, que 
utiliza dados públicos 
federais e é atualizado 
automaticamente. Sem-

pre que a União atualiza 
algum dado, o sistema 
também muda.

Nos últimos anos, Pe-
dreira tem sido reconhe-
cida pela eficiência, ges-
tão plena e qualidade dos 
serviços públicos. Nacio-
nalmente, pelo IGMA, 
o Município se  coloca 
na 371ª posição entre as 
mais de cinco mil Cida-
des.

A plataforma IGMA 
(Índice de Gestão Muni-
cipal Aquila) foi criada 
com o objetivo de acom-
panhar a evolução dos 
Municípios brasileiros. 
Na metodologia das Ci-
dades Excelentes ela é a 
bússola que possibilita o 
monitoramento de cada 
um dos pilares do ciclo 
virtuoso de desenvolvi-
mento local.

Como Funciona o 
IGMA? Baseado no con-
ceito de BIG DATA, o 
Índice é formado por 41 
indicadores alimentados 
por fontes públicas, pro-
cessados por meio de um 
algoritmo que fornece 
um índice consolidado 
por Município. Os dados 

são atualizados auto-
maticamente assim que 
uma nova informação é  
disponibilizada.

Vejamos valores de 
referência do IGMA. Su-
perior a 80: revela que 
os indicadores da cidade 
desempenham entre os 
melhores do país. Assim, 
ela é classificada como 
“excelente”. Entre 65 e 
80: para o padrão brasi-
leiro, em geral essas são 
Cidades que possuem 
um ou dois pilares críti-
cos e os demais têm bom 
desempenho. São deno-
minadas como “desen-
volvidas”. Entre 50 e 65: 
o Município apresenta 
pilares com notas inter-
mediárias ou apresen-
tam grandes variações 
entre si, com pontuações 
muito boas e outras críti-
cas. A classificação é “em 
desenvolvimento”. Infe-
rior a 50: Municípios são 
qualificados como estan-
do em “situação crítica”. 
Eles apresentam baixo 
desempenho na maioria 
dos pilares e, geralmen-
te, possuem menos capa-
cidade de investimento e 

de prestação de serviço, 
não conseguindo promo-
ver o desenvolvimento 
humano na localidade de 
forma sustentável.

RANKING REGIO-
NAL- RMC

1)- HOLAMBRA - 
73,51 ( 89ª Brasil)

2)- INDAIATUBA 
71,25 (215ª Brasil)

3)- PEDREIRA 
69,30 (371ª Brasil)

4)- ITATIBA 
68,65 (435ª Brasil)

5)- JAGUARIÚNA 
68,03 (518ª Brasil)

6)- NOVA ODESSA 
67,27 (620ª Brasil)

7)- AMERICANA 
66,96 (667ª Brasil)

8)- VINHEDO 
66,48 (729ª Brasil)

9)- PAULÍNIA 
66,40 (748ª Brasil)

10)-VALINHOS 
66,15 (780ª Brasil)

11)-S. B.D’OESTE 
65,28 (922ª Brasil)

12)- S.A.POSSE 
63,47*

13)-MORUNGABA 
62,28*

14)-HORTOLÂNDIA 
62,04*

15)- SUMARÉ 
61,38*

16)-MONTE MOR 
61,23*

17)-CAMPINAS 
61,18*

18)-ARTUR NOGUEI-
RA 61,02*

19)-ENGº COELHO 
60,05*

20)-COSMÓPOLIS 
59,01*

*Classificação Brasil: 
divulgada até a milésima 
Cidade

RANKING REGIO-
NAL CIRCUITO DAS 
ÁGUAS

1)- HOLAMBRA 
73,51 – (89 Brasil)

2)- AMPARO 
69,71 – (334 Brasil)

3)- ÁGUAS LINDÓIA   
69,32 - (369 Brasil)

4)- PEDREIRA 
69,30 - (371 Brasil)

5)- JAGUARIÚNA 
68,03 - (518 Brasil)

6)- LINDÓIA 
67,68 – (564 Brasil)

7)- M.A.SUL 
67,09 – (649 Brasil)

8)- SERRA NEGRA 
65,44 – (893 Brasil)

9)- SOCORRO 
62,31 -

Pedreira é a terceira Cidade mais desenvolvida da  RMC, 
de acordo com o IGMA

Rafa Zimbaldi comemora liberação de R$ 125 milhões 
para Campinas e região

Da Redação

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi comemo-
rou na noite desta quar-
ta-feira (15) a aprovação 
de R$ 75 milhões que 
foram incluídos no Orça-
mento do Estado para o 
próximo ano e serão des-
tinados para Campinas 
e outros municípios da 
Região Metropolitana.

Após a votação, Rafa 
reiterou outros R$ 50 
milhões destinados para 
a região nesses três anos 
do seu mandato. “Agora, 
são R$ 125 milhões con-

quistados para a saúde, 
educação, infraestrutura, 
segurança e outras áreas 
essenciais”, destacou.

Do total incluído no 
orçamento de 2022, R$ 
50 milhões são para a 
Unicamp, sendo dis-
tribuídos para o Hospital 
das Clínicas, Caism (Cen-
tro de Atenção Integrada 
à Saúde Mental), Hemo-
centro e Gastrocentro da 
universidade. Outros R$ 
25 milhões serão desti-
nados para santas casas e 
hospitais filantrópicos da 
região de Campinas.

“Essa é uma ótima 

notícia para Campinas e 
região. Durante o ano tra-
balhamos para a inclusão 
desses recursos voltados 
para a saúde e agora po-
demos comemorar. Que-
ro agradecer o apoio dos 
deputados da Bancada 
do PL na Alesp nessa luta 
em favor de Campinas e 
região”, disse Rafa Zim-
baldi, destacando ainda 
a construção do Hospi-
tal Regional de Campi-
nas para atender os mu-
nicípios da RMC também 
será construído. É isso aí. 
Fechando o ano com con-
quistas! Aproveito para 

agradecer os deputados 
da bancada do PL que me 
apoiaram nessa luta.

A aprovação dos re-
cursos está incluída na 
aprovação do Projeto de 
Lei 663/21, que fixa o 
Orçamento estadual para 
2022. A receita previs-
ta para o próximo ano é 
de R$ 286,7 bilhões. “O 
orçamento estadual é o 
maior da história de São 
Paulo e está 17% acima do 
estimado para 2021. O to-
tal de investimentos che-
ga a R$ 27,5 bilhões, val-
or considerado recorde 
pelo governo”, disse Rafa.
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NATAL:

Nos dias 18 e 19, sábado e domingo, serão realizadas as encantadoras Paradas de Natal

Natal Mágico de Holambra é retomado nesta 
sexta com apresentações artísticas 

O Natal Mágico de 
Holambra, um grande 
espetáculo de luzes, dec-
orações e atrações natali-
nas, volta a ser realizado 
nesta sexta-feira, dia 17 

de dezembro, e, difer-
entemente das semanas 
anteriores, segue, sem 
pausas, até o dia 23 com 
apresentações artísticas. 
Nos dias 18 e 19, sábado e 

domingo, serão realizadas 
as encantadoras Paradas 
de Natal: um desfile, em-
balado por muita música, 
carros alegóricos, Papai 
Noel, Noeletes e outras 

atrações. O ponto de saí-
da é a Praça do Bento, em 
frente à Prefeitura. Já a 
Praça dos Pioneiros, que 
conta com área de ali-
mentação e abriga a Casa 
do Papai Noel, irá rece-
ber apresentações gratu-
itas todos os dias (confira 
abaixo a programação).

A decoração da cidade 
conta com mais de 40 
mil metros de cordões de 
LED e 2.800 unidades de 
cascatas de luz instalados 
em troncos e galhos de 
árvores da região central. 
Locais como as Praças dos 
Coqueiros e Bento Eu-
zébio Tobias, o Deck do 
Amor e a Avenida das Tu-
lipas receberam dezenas 
de peças relacionadas à 
festividade.

Os espaços decorados 
e iluminados ficarão dis-
poníveis para visitação até 
6 de janeiro, Dia de Reis. 
“O Natal está se aproxi-
mando e decidimos am-
pliar o clima de celebração 
na cidade com atrações 
especiais sete dias ininter-
ruptos”, disse a diretora 
municipal de Turismo e 
Cultura, Alessandra Car-
atti. “São atrações para 
todos os gostos. Um pro-

grama especial para toda 
a família”.

Confira a pro-
gramação:

Dia 17 de dezembro 
(Sexta-Feira)

19h30: Escola Waldorf 
Acalanto - Auto de Natal

20h: Escola Waldorf 
Acalanto - Boi de Mamão

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 18 de dezembro 
(Sábado)

19h: Parada de Natal
(Desfile com partici-

pação da Fanfarra Amigos 
de Holambra, carros 
alegóricos, muitas flores e 
outras atrações)

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

19h30: Jean e André 
(Sertanejo Universitário)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 19 de dezembro 
(Domingo)

19h: Parada de Natal
(Desfile com partici-

pação da NoelBand, car-
ros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações)

Local: Praça Bento Eu-

zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

19h30: Academia Bal-
lerine Espaço de Artes

20h: Apresentação dos 
alunos da Oficina de Viola 
Caipira de Holambra

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 20 de dezembro 
(Segunda-Feira)

19h30: Paulo Leal 
(Músicas natalinas)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 21 de dezembro 
(Terça-Feira)

19h30: Silvio Macedo 
(Voz e violão)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 22 de dezembro 
(Quarta-Feira)

19h30:Carlos Frederi-
co (Piano)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 23 de dezembro 
(Quinta-Feira)

19h30 Coral Harmonia
20h Dinho Anicetto 

(Voz, violão e bateria)
Local: Praça dos Pio-

neiros
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SAÚDE:

SAÚDE:  

SP bate recorde de aplicação de doses adicionais 
com 1,1 milhão de vacinas contra Covid

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nes-
ta quarta-feira (8) que 
1,1 milhão de pessoas 
tomaram a dose adicio-
nal em São Paulo desde 
o dia 1º de dezembro. 
O número representa 
quase 20% do total de 
doses adicionais apli-
cadas desde quando a 
estratégia começou em 
setembro.

“São Paulo é o estado 
que mais vacina no país. 
Já são quase 6 milhões de 
pessoas que receberam a 
dose adicional. É funda-

mental que todos tomem 
a dose de reforço para 
garantir uma maior imu-
nização. Ao avançar na 
vacinação, estamos pro-
tegendo a população”, 
destacou Doria.

Nos últimos dias, o 
estado registrou mais 
de meio milhão de apli-
cações de doses adicio-
nais. Na última terça 
(7) foram 258 mil doses 
aplicadas, além de out-
ras 291 mil doses na se-
gunda (6) nos 645 mu-
nicípios.

Na última semana, 
São Paulo anunciou a 
redução de cinco para 

quatro meses no inter-
valo de administração 
do reforço, mediante 
recomendação do Comi-
tê Científico do Coro-
navírus do Estado de São 
Paulo, diante do atual 
cenário epidemiológico 
da doença no mundo e a 
proximidade das festivi-
dades de final de ano.

“Reduzimos o in-
tervalo de aplicação 
das doses baseados na 
recomendação do Comi-
tê Científico e de estudos 
publicados em uma das 
maiores revistas científi-
cas do mundo”, destaca 
a coordenadora do Plano 

Estadual de Imunização 
(PEI), Regiane de Paula.

Jovens são maioria 
entre faltosos

O Estado de São Pau-
lo está convocando 3,4 
milhões de pessoas que 
ainda não tomaram a 
segunda dose da vacina 
de Covid-19 para que 
busquem os postos para 
se imunizar e, assim, 
concluir o esquema vaci-
nal antes do Natal e Ano 
Novo.

O balanço contabiliza 
806,7 mil pessoas que 
ainda precisam comple-
tar o esquema vacinal 

com o imunizante do 
Butantan/Coronavac, 
outras 845,3 mil da Fi-
ocruz/AstraZeneca/
Oxford e 1,7 milhões da 
Pfizer/BioNTech.

Entre as faixas etárias, 
os jovens são a maioria 
entre os que precisam 
se vacinar com a segun-
da dose. São 1,1 milhão 
de pessoas entre 12 e 19 
anos e 926 mil entre 20 
e 29 anos que ainda não 
completaram o esquema 
vacinal. Entre os 30 e 39 
anos são 600 mil, já en-
tre 40 e 49 anos são 376 
mil e entre 50 e 59 anos 
são 236 mil pessoas. Os 

idosos acima de 60 anos 
são a menor parcela dos 
que precisam se imuni-
zar com 176 mil pessoas.

Para completar o es-
quema vacinal contra 
Covid-19, são necessárias 
duas doses para a vacina 
do Butantan (intervalo 
de 28 dias), da Fiocruz 
(8 semanas) e Pfizer (21 
dias). Caso o prazo seja 
ultrapassado, é funda-
mental que o cidadão 
procure um posto assim 
que possível para orien-
tações e para completar 
a imunização. O esque-
ma vacinal da Janssen 
prevê apenas uma dose.

Os dados foram revelados pelo balanço divulgado pelo Departamento Municipal de Saúde de Holambra nesta quinta-feira, dia 16 de 
dezembro 

Covid-19: Holambra registra 5 casos ao longo da 
semana e alcança 111 dias sem mortes

Balanço divulga-
do pelo Departamento 

Municipal de Saúde de 
Holambra revelou nes-

ta quinta-feira, dia 16 de 
dezembro, o registro de 5 

novos casos de Covid-19 
na cidade ao longo dos úl-
timos 7 dias. O município 
alcança agora 111 dias 
sem mortes em função da 
doença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pan-
demia, 2.146 casos e 15 
óbitos. Neste momento, 
12 pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
600 confirmações, segui-
do do Centro com 202 e 
do Groot com 192 regis-
tros.

“É fundamental diz-
er que a pandemia não 

acabou e lembrar que te-
mos uma nova variante 
do vírus circulando”, 
ressaltou o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias. “O re-
cebimento das doses da 
vacina na data correta e 
a higienização das mãos, 
o uso de máscara e o 
distanciamento seguem 
sendo fundamentais”.

Até o momento, 
91,4% dos holambrenses 
já receberam a 1ª dose 
do antígeno. 85,72% 
tomaram as duas dos-
es ou o antígeno de dose 
única e 15% receberam o 
reforço do imunizante.

Vacinação contra a 
Covid-19 durante o perío-
do de fim de ano

Com a aproximação do 
fim do ano e a queda na 
demanda de atendimen-
to, a Prefeitura realiza um 
redimensionamento das 
atividades em diversos 
setores da administração 
pública. A vacinação con-
tra a Covid-19, que ocorre 
regularmente às quartas 
e sextas-feiras, não será 
realizada nos dias 24 e 
31. O atendimento segue 
normalmente, por ordem 
de chegada, entre 8h e 
12h e das 13 às 15h, nos 
dias 22 e 29.
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SERVIÇOS:

Prefeitura realiza um redimensionamento das atividades em diversos setores da administração pública

Serviços públicos têm funcionamento alterado em 
função das festividades de fim de ano

Com a aproximação 
do fim do ano e a queda 
na demanda de atendi-
mento por causa de fes-
tividades e das férias, 

a Prefeitura realiza um 
redimensionamento das 
atividades em diver-
sos setores da adminis-
tração pública. Assim, os 

serviços terão expediente 
alterado entre os dias 20 
de dezembro e 2 de janei-
ro.

As unidades básicas 
de saúde do Fundão e 
do Palmeiras irão fechar 
em 20 de dezembro e 
serão reabertas na se-
gunda-feira, dia 3 de 
janeiro. Os PSFs Santa 
Margarida e Imigrantes 
suspenderão as ativi-
dades nos dias 24 e 31. A 
Farmácia da Policlínica 
ficará fechada para refor-
ma entre os dias 27 de 
dezembro e 2 de janeiro. 
Pacientes que fazem uso 
de medicamento contín-
uo podem retirar o item 
nos dispensários dos 

PSFs Imigrantes e Santa 
Margarida. Os remédios 
de alto custo devem ser 
solicitados antecipada-
mente até 23 de dezem-
bro.

A vacinação contra a 
Covid-19, que acontece 
regularmente no Salão da 
Terceira Idade às quartas 
e sextas-feiras, não será 
realizada nos dias 24 e 31 
de dezembro. A Policlíni-
ca Municipal de Holam-
bra funcionará como de 
costume, 24 horas por 
dia, sem qualquer inter-
rupção, assim como o 
Serviço de Ambulância 
(192).

As atividades nas 
creches municipais serão 

paralisadas de 24 de 
dezembro a 2 de janeiro 
de 2022. A partir do dia 
3 todas as unidades fun-
cionarão normalmente.

Os trabalhos no De-
partamento de Promoção 
Social, no Centro de 
Referência da Assistência 
Social, o CRAS, no Salão 
da Terceira Idade (ativ-
idades da área social) e 
no Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho, o NAOTT, 
serão interrompidos na 
segunda-feira, dia 20, e 
retomados em 3 de ja-
neiro de 2022. No Paço 
Municipal as atividades 
ficam suspensas entre 27 
de dezembro e 2 de janei-

ro.
Os ônibus do trans-

porte público municipal 
não irão circular apenas 
nos dias 25 de dezem-
bro e 1º de janeiro. A 
coleta de lixo funcionará 
normalmente. A de reci-
cláveis será suspensa em 
24 e 31 de dezembro, as-
sim como os serviços de 
varrição de áreas públi-
cas.

De acordo com a di-
retora municipal de Ad-
ministração e Recursos 
Humanos, Grassi Gomes, 
as adequações permitem 
que os servidores saiam 
de férias sem que haja 
prejuízo dos serviços pú-
blicos.

De Holambra

Com o propósito de 
melhorar constante-
mente o atendimento 
prestado aos usuários, 
a concessionária Águas 
de Holambra implantou, 
nessa semana, um novo 
sistema de atendimen-
to que vai proporcionar 
aos usuários suportes 
nos canais de interação, 
como mensagens, chat 
em tempo real, redes 

sociais, e-mail e/ou voz. 
A sede da Águas de Ho-
lambra fica na Rua Pe-
tunia, 14 – Jardim das 
Tulipas.

“O novo sistema é o 
mais moderno no Brasil 
e utilizado por grandes 
empresas de diversos 
segmentos”, disse o co-
ordenador comercial da 
concessionária, Victor 
Villela Aroeira. De acor-
do com Victor, com o 
sistema é possível acom-

panhar toda a interação 
do usuário, permitindo à 
concessionária entender 
o percurso, demanda e 
necessidade de cada um 
e, então, oferecer as so-
luções com atendimento 
único e personalizado.

“Por ser uma tecno-
logia focada no relacio-
namento com o cliente, 
oferecemos uma experi-
ência automatizada, sem 
a necessidade de inte-
ração com a atendente, 

o que proporciona mais 
agilidade aos usuários”, 
explica Victor. No What-
sapp 0800 595 3333 
estão disponíveis con-
sulta de débitos, 2º via 
de contas, solicitação de 
serviços operacionais e 
pedido de religação.

A loja de atendimen-
to continua disponível 
de segunda à sexta-feira 
para negociações, par-
celamentos e esclareci-
mentos.

Águas de Holambra implanta novo sistema 
de atendimento

Águas de Holambra utiliza câmera para inspeções 
e fiscalizações nas redes coletoras de esgoto

De Holambra 

A tecnologia é uma 
grande aliada em in-
úmeros setores da so-
ciedade e no esgota-
mento sanitário isso 
não é diferente. Para 
agilizar a detecção de 
irregularidades exis-
tentes na rede coletora 
de esgoto, a Águas de 
Holambra utiliza uma 

câmera, que é conecta-
da a um computador e 
registra, em tempo real, 
a parte interna da tubu-
lação por meio vídeo e 
também fotos. O equi-
pamento facilita a iden-
tificação de potenciais 
entupimento da rede, o 
que é muito comum na 
rotina dos técnicos da 
empresa.

Durante o atendi-

mento, uma sonda com 
capacidade de até 120 
metros é conectada à 
câmera e lançada pela 
tubulação da rede de 
esgoto que permite vi-
sualizar qualquer anor-
malidade, desde lixo 
acumulado, restos de 
comida ou gordura nas 
paredes dos tubos até 
ligações clandestinas de 
esgoto em galeria plu-

vial ou ligação irregular 
de água de chuva. São 
casos, sobretudo, que 
impedem a passagem 
do esgoto e provocam, 
consequentemente, o 
extravasamento ou ex-
igem a manutenção na 
rede.

Para o supervisor da 
Águas de Holambra, 
Eric Clementino, o eq-
uipamento facilita mui-

to a rotina na empresa. 
“A imagem é nítida e 
permite que seja identi-
ficado o problema mais 
rapidamente”, ressalta. 
No uso da câmera, o su-
pervisor conta que faz 
fotos de onde a câmera 
está dentro da tubu-
lação e esse material é 
utilizado para auxiliar 
a equipe de obras. Além 
disso, as imagens tam-

bém detectam a vida 
útil e condições da tubu-
lação. Além de auxiliar 
a rotina de trabalho, a 
câmera confere mais efi-
ciência na manutenção, 
pois a abertura da vala, 
por exemplo, é feita no 
local exato identificado 
pelo equipamento. Esse 
fator também contribui 
na redução do impacto 
da obra aos usuários.

De Holambra

A partir da próxima 
quinta-feira, 16 de de-
zembro, o bairro mais 
populoso de Holambra 
volta a ser palco da feira 
noturna mais saborosa 
da região, a “Quinta-
Feira de Sabores”, re-
alizada no entorno da 
Praça dos Imigrantes, 
próxima à caixa d’água. 
A atividade, que havia 
sido suspensa em março 
de 2020 em função da 

pandemia da Covid-19, 
seguirá sendo realizada 
às quintas-feiras, das 
17h às 22h, com entrada 
gratuita. Para a retoma-
da da atração está pre-
vista uma apresentação 
especial da Orquestra 
de Viola Caipira do mu-
nicípio.

Criada em julho de 
2018, além de barracas 
tradicionais como as de 
frutas, verduras e legu-
mes, a feira conta com a 
comercialização de pro-

dutos como temperos, 
itens alimentícios típi-
cos de Minas Gerais e do 
Nordeste do país, grãos 
e embutidos. A ativida-
de possui também uma 
grande variedade de 
opções gastronômicas, 
com lanches na brasa, 
massas artesanais, co-
midas de culinária re-
gional, entre outros.

“Estamos muito en-
tusiasmados com essa 
retomada e seguindo, 
com muito rigor, todos 

os protocolos sanitários 
para que a atividade 
ocorra com muita segu-
rança para expositores 
e frequentadores”, ex-
plicou a diretora muni-
cipal de Turismo e Cul-
tura, Alessandra Carati. 
“Voltamos com força to-
tal e com diversas novi-
dades: contamos agora 
também com barracas 
que comercializam vi-
nhos, comida turca e até 
sorvete na chapa. Vale a 
pena conferir”.

Feira Noturna do Imigrantes volta a ser realizada 
esta semana

Jack Flores e Grêmio Holambra disputam a final 
da Copa de Futebol Amador neste domingo

De Holambra

O domingo vai ser de 
decisão. Jack Flores e 
Grêmio Holambra vão 
disputar a taça da Copa 
de Futebol Amador da ci-
dade. A partida será real-

izada no Estádio Munici-
pal Zeno Capato às 9h30. 
O jogo é aberto ao públi-
co e a entrada é gratuita.

Os times garantiram 
as vagas na final depois 
de emocionantes dispu-
tas de pênaltis realizadas 

no último domingo, 12 
de dezembro, no grama-
do do Municipal. O Jack 
Flores bateu o Vila Nova 
por 8 a 7 depois de um 
empate em 1 a 1 no tem-
po regulamentar. Já o 
Grêmio Holambra ven-

ceu o Los Hermanos por 
4 a 2 após uma partida 
sem gols.

“Faço um convite para 
que os holambrenses 
prestigiem a partida que, 
certamente, será mui-
to disputada e emocio-

nante”, disse o diretor 
municipal de Esportes, 
André Luís Buzzerio. 
“Vale a pena reunir toda 
a família e prestigiar”.

Confira o resultado 
das semifinais:

Jack Flores 1 (8) x 1 

(7) Vila Nova
Grêmio Holambra 0 

(4) x 0 (2) Los Hermanos
Final:
Domingo, 19 de 

dezembro, às 9h30: Vila 
Nova x Jack Flores (Está-
dio Municipal)
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ECONÔMIA: 

O mercado teve um grande ganho de eficiência, principalmente com os investimentos em infraestrutura, tecnologia de produção e comercialização

Cooperativa Agroindustrial Holambra recebe visita 
do vice-governador de SP para lançamento do portal 

“CAR/PRA” Agro Legal
Da Redação

Na última quinta-fei-
ra (9), a Cooperativa 
Agroindustrial Holam-
bra, referência nacional 
em produção de grãos, 
recebeu em sua sede em 
Paranapanema (SP), 
o vice-governador de 
SP, Rodrigo Garcia, e o 
secretário de Agricultura 
e Abastecimento de SP, 
Itamar Borges. O encontro 
foi marcado pelo lança-
mento do Portal “CAR/

PRA” Agro Legal, que visa 
facilitar o acesso dos pro-
dutores rurais ao cadas-
tramento e às informações 
referentes ao Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) e 
ao Programa de Regular-
ização Ambiental (PRA).

Elaborada pela Sec-
retaria de Agricultura e 
Abastecimento de SP, a 
plataforma (http://car.
agricultura.sp.gov.br) 
conta com a Central do 
Proprietário, que permite 
ao usuário consultar as 

informações pertinentes 
ao cadastramento de sua 
propriedade e a receber 
notificações importantes 
para sua regularização, 
além de análises dinam-
izadas e outros conteúdos 
relevantes.

“Praticamente todos 
os cadastros dos produ-
tores estão analisados e 
a cooperativa está muito 
próxima aos 20% de reser-
va legal. Para nós, é grati-
ficante poder contar com 
o forte apoio do Estado 

para continuar investindo 
na construção do nosso 
futuro, ainda mais com 
programas e ações que 
auxiliam nesta jornada. E 
é por isso que buscamos 
apertar o passo visando 
maiores investimentos e 
sustentabilidade para os 
negócios”, comenta Simon 
Veldt, presidente da Co-
operativa Agroindustrial 
Holambra.

Ainda durante a visita, 
os convidados, acompan-
hados por Veldt, tiveram a 

oportunidade de conhecer 
as áreas de plantação e 
toda a atuação da organi-
zação, que conta com cerca 
de 160 produtores rurais 
cooperados que cultivam 
70 mil hectares de soja, tri-
go, algodão, milho e frutas 
temperadas e tropicais.

Sobre a Cooperativa 
Agroindustrial Holambra

Fundada em 1960, a 
Cooperativa Agroindustri-
al Holambra tem sua sede 
localizada no município de 

Paranapanema (SP) e se 
destaca pela excelência na 
produção agropecuária. 
Com área de atuação no 
território nacional que 
soma mais de 62 mil hect-
ares de área explorada 
e cerca de 160 coopera-
dos, a cooperativa é hoje 
referência na produção de 
grãos em todo o Brasil. Em 
2020, pela primeira vez 
em sua história, a cooper-
ativa ultrapassou a marca 
de R$ 1 bilhão em vendas 
líquidas.

Mercado de flores cresce em 2021 e têm boas perspectivas 
para o próximo ano

De Holambra

De acordo com o Ibra-
flor - Instituto Brasileiro 
de Floricultura - o merca-
do teve um grande ganho 
de eficiência, principal-
mente com os investimen-
tos em infraestrutura, 
tecnologia de produção e 

comercialização, além de 
redução nas perdas.

O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra – estima o crescimento 
médio de 15% em 2021, 
considerando as variações 
por segmento (flores de 
corte, em vaso, plantas 
verdes e suas inúmeras 

variedades, além de pro-
dutos para paisagismo). 
O resultado positivo, sem 
os sobressaltos de 2020, 
deve-se a diversos fatores, 
inclusive à retomada, ain-
da lenta e gradual, dos 
casamentos, festas em 
geral e eventos no segun-
do semestre deste ano. 
O mercado de decoração 
representa cerca de 30% 
das vendas da floricultura 
nacional.

De acordo com o diretor 
do Ibraflor, Renato Opitz, 
as previsões para 2022 
também são otimistas. 
“Esperamos um cresci-
mento de 12% sobre 2021, 
mas que dependerá muito 
da situação econômica do 
país”, explica. Ele credi-
ta os bons resultados do 
mercado como um todo 
a um grande ganho da 
floricultura nacional em 

eficiência este ano graças, 
principalmente, às melho-
rias na comercialização, 
na cadeia do frio e na 
logística. Os resultados 
foram a redução do tem-
po que as flores e plantas 
levam para percorrer o 
trajeto entre o produtor e 
o consumidor, com a con-
sequente diminuição das 
perdas e dos desperdícios.

“Os principais merca-
dos investiram em tecno-
logia e em infraestrutura, 
facilitando as atividades 
comerciais e operacionais 
dos atacadistas e varejis-
tas, que passaram a ter 
mais opções de horários 
para compras e carrega-
mento dos produtos ad-
quiridos”, analisa.

Retomada
A pandemia da covid-19 

afetou muito o mercado de 
plantas e flores ornamen-

tais nos primeiros meses, 
em 2020. “O começo da 
pandemia foi muito difícil, 
pois quando tudo parou, 
ninguém sabia o que iria 
acontecer. No entanto, 
aos poucos, o mercado foi 
retomando. As pessoas, 
permanecendo mais tem-
po em casa, passaram a 
utilizar mais as flores e 
plantas para decorar os 
ambientes, deixando-os 
mais verdes, mais bonitos 
e mais perfumados. Isso 
alavancou o crescimento 
do mercado das plantas 
verdes e das flores em 
vaso. Já as flores cortadas, 
utilizadas na decoração de 
casamentos e formaturas, 
entre outras festas, sof-
reram um grande baque 
em 2020 e continuaram 
sofrendo em 2021”, lem-
bra.

Renato Opitz avalia 

que o bom desempenho 
do comércio em impor-
tantes datas para o setor, 
como o Dia da Mulher, 
das Mães e dos Namora-
dos, mostrou um mer-
cado firme e  forte, o que 
permitiu a projeção de 
um crescimento médio da 
ordem de 15%, que deve 
ser consolidado no fecha-
mento do ano. Os comer-
ciantes também fizeram 
a sua parte, encontrando 
novas formas para que as 
flores e plantas chegassem 
até o consumidor final, 
como por meio de vendas 
online, de melhorias nas 
formas de delivery ou do 
desenvolvimento de no-
vos aplicativos, além de 
estímulo ao comércio em 
condomínios e lojas de 
auto serviço, etc., colabo-
rando para o crescimento 
também nesse segmento.

Papai Noel entrega presentes do Natal Mágico de 
Holambra neste sábado

De Holambra

O Papai Noel estará 
neste sábado, dia 18 de 
dezembro, no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
para entregar milhares 
de presentes para cri-
anças de até 12 anos de 
idade que estudam na 
rede pública municipal 
de ensino de Holambra. 
A ação é parte do Natal 
Mágico, promovido pela 
Prefeitura com apoio do 
Fundo Social de Soli-
dariedade.

A distribuição, real-
izada com a participação 
de servidores voluntários 
da Prefeitura, será feita 
exclusivamente neste 
dia, das 17h às 20h, por 
meio de apresentação do 
vale-presente que será 
entregue previamente 
nas escolas e creches da 
cidade. A partir das 16h a 
garotada poderá se diver-
tir ainda com brinquedos 
infláveis.

A primeira-dama 
Yvonne Schouten Capato 
explica que os presentes 

serão divididos em dif-
erentes categorias: es-
tudantes com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA); alunos de até 2 
anos e 11 meses; meninas 
de 3 a 12 anos e meninos 
dessa mesma faixa etária. 
“Crianças com TEA têm 
algumas peculiaridades. 
Fizemos questão de es-
colher um presente es-
pecífico para estes estu-
dantes. Um carinho para 
divertir e, ao mesmo tem-
po, complementar o tra-
balho desenvolvido em 

sala de aula”, explicou.
São esperadas no 

evento cerca de 2.400 
estudantes. O uso de 
máscara de proteção é 
obrigatório e totens com 
álcool em gel estarão dis-
poníveis no local.

“Estamos preparando, 
com muito carinho, uma 
festa de Natal bem bonita 
para os pequenos”, res-
saltou Yvonne. “Alegria, 
magia, encanto e confra-
ternização. São esses os 
elementos essenciais que 
temos em mente”.

Rotas Cervejeiras: opção de viagem por São 
Paulo no verão 

Da Redação

Com a chegada do 
verão, as seis rotas cer-
vejeiras do estado de São 
Paulo entram no cardápio 
do viajante que busca os 
sabores e a tranquilidade 
do interior paulista. De-
staque para as regiões 
de Piracicaba, Serra da 
Mantiqueira, Campinas, 
Sorocaba, Ribeirão Pre-
to e Capital – sendo que 
as duas últimas apresen-
taram aumento de 55% 
e 40%, respectivamente, 
no número de cervejarias 
em 2020. 

Segundo o Anuário da 
Cerveja, do Ministério 
da Agricultura, Pecuária 
e Meio Ambiente, o es-
tado de São Paulo teve 
um crescimento de 550% 

no número de fábricas 
entre 2017 e 2020. Com 
285 estabelecimentos, é 
o líder nacional no rank-
ing. 

O mapeamento foi 
feito pela Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado. São diversas 
opções entre cervejarias 
artesanais com produtos 
e sabores locais, tours 
guiados, degustação e 
até oficinas sobre a fabri-
cação da bebida. 

É possível visitar e 
conhecer também o pro-
cesso das grandes fab-
ricantes, como Ambev, 
com visitação em Campi-
nas, Agudos, Jaguariú-
na e Ribeirão Preto. A 
Heineken abriu as portas 
da fábrica de Jacareí – 
primeiro tour guiado da 

marca no Brasil. 
Até 2023 mais uma 

cidade paulista receberá 
uma marca famosa: a 
espanhola Estrella Galí-
cia confirmou o investi-
mento de R$ 2 bilhões 
na construção em Arara-
quara da 1ª fábrica fora 
do país europeu. 

O interior paulista 
reúne ingredientes fa-
voráveis ao crescimento 
da produção de cervejas: 
famílias de imigrantes 
europeus, disponibili-
dade de insumos, prin-
cipalmente água, produ-
tores preocupados com 
a qualidade e frescor 
das geladas, aumento da 
demanda por opções ar-
tesanais e um calor que 
funciona como incentivo, 
principalmente no verão. 
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COMÉRCIO:

ACE Holambra selecionou algumas sugestões simples para o comércio colocar 
em prática e conquistar os clientes atrasados

Arrasando nas vendas 
na semana do Natal

Papai Noel já está 
batendo na porta, mas 
muita, muita gente não 
fez as compras de Na-
tal. Por isso, a semana 
que antecede a data é 
sempre a que tradicio-
nalmente mais vende. 
A Associação Comercial 
e Empresarial de Hol-
ambra (ACE Holambra) 
selecionou algumas 
sugestões simples para 
o comércio colocar em 
prática e conquistar os 
clientes atrasados e que 
ainda estão na dúvida 
sobre o que comprar.

A ideia é aproveit-
ar a agilidade das re-
des sociais, incluindo 
WhatsApp, e criar post-
agens e sobre PRE-
SENTES POR PERFIL 
DE PESSOAS.

De acordo com a 
ACE, esse tipo de post-
agem ajuda muito aque-
les consumidores in-

decisos e vai converter 
venda pra a loja que ex-
plorar essas dicas.

Abaixo, exemplos de 
perfis que você pode cri-
ar:

- Presentes para cur-
tir com a família;

- Presentes para cri-
anças;

- Presentes para ado-
lescentes;

- Presentes da idosos;
- Ceia divertida;
- Ceia tradicional;
- Presentes pro papai 

descontraído ou esport-
ivo;

- Presentes pro papai 
tradicional ou intelectu-
al;

- Presentes pra 
mamãe descontraída ou 
moderna;

- Presentes pra 
mamãe elegante ou in-
telectual;

- Presentes para ami-
go-secreto até R$ 50,00 
(masculino e feminino);

- Presentes para 
amigo-secreto até R$ 
100,00 (masculino e 
feminino);- Presentes 
para amigos em geral 
(amigos que bebem, que 
gostem de cozinhar, fit-
ness, brincalhões...)

Essas são algumas 
dicas para inspirar suas 
divulgações. Não deixe 
o cliente na dúvida. At-
raia-o até você, facil-
itando a experiência de 
compra dele.


